

## Discursos e Rupturas de Fronteiras na Clínica Comum em Saúde

*Alexandre de Oliveira Henz, Sidnei José Casetto, Angela Aparecida Capozzolo*

Universidade Federal de São Paulo

### Abstract

The way many health professions were structured followed the (historical and political) logic of specificity with regards to knowledge domains and competencies. This paper aims to introduce some questions related to contemporary acting modes of health professionals who are strongly permeated by biomedicine knowledge and discourse. It also raises questions with regards to what we have named “common clinic”, with the goal of localizing them by following their historical and political traces. Thanks to an inter-professional training experience, we deal with the “evidences” and “singularities” as forms of the “common” produced in contemporary times.

### Keywords

Professional Practices, Common Clinic, Biomedicine, Discourse.

### Résumé

La manière dont plusieurs professions en santé ont été instituées résulte d’une affirmation (historique et politique) de la spécificité du domaine des savoirs et des compétences. Dans cet article, nous avons le but de présenter quelques questions concernant les modes contemporains d’action de ces professionnels de la santé, fortement influencés par les connaissances et les discours de la biomédecine. Nous soulevons également des questions en lien avec ce que nous avons convenu appeler de « clinique commune », avec l’objectif de les localiser en suivant ses traces historiques et politiques. Appuyés par une expérience de formation interprofessionnelle, nous abordons les « évidences » et les « singularités » en tant que formations du « commun » produit dans la contemporanéité.

### Mots-clés

Pratiques professionnelles, clinique commune, biomédecine, discours.

### Resumo

A constituição de diversas profissões na área da saúde fez-se mediante a afirmação (histórica e política) da especificidade de domínio de saberes e competências. Este artigo pretende apresentar algumas questões relativas aos modos contemporâneos de atuação desses profissionais no campo da saúde que são fortemente permeados pelo saber e discurso da biomedicina, e também pelo que temos denominado de clínica comum buscando localizá-las em seus lastros históricos e políticos. Apoiados por uma experiência de formação interprofissional, abordamos as “evidências” e as “singularidades” como formações do “comum” produzido na contemporaneidade.

### Palavras-chave

Práticas Profissionais, Clínica Comum, Biomedicina, Discurso.